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Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Muy buenas tardes, 

agradezco la presencia de mis compañeras y compañeros regidores que se dieron cita el 

día de hoy. 

 

 Siendo las 12 horas con 15 minutos del día miércoles 26 de marzo del 2025 nos 

reunimos en el salón de “Ex Regidoras” dentro de este Palacio Municipal de Guadalajara, 

para celebrar la sexta Sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de 

Abasto, Tianguis y Comercio en Espacios Abiertos como convocante, así como la 

Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal como coadyuvante:  

Lo anterior, de acuerdo a lo dispuesto en los artículos 103 y 111 fracción I del Código de 

Gobierno del Municipio de Guadalajara. 

 

En mi carácter de Presidente de la Comisión Edilicia convocante, solicito al Secretario 

técnico tome lista de asistencia y verifique si existe quórum legal para sesionar. 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Con su venia 

Presidente, paso a tomar lista de asistencia: 

Comisión de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en Espacios Abiertos; 

Regidora María Andrea Medrano Ortega 

Regidora María Andrea Medrano Ortega: PRESENTE 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidora Karla 

Andrea Leonardo Torres 

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres: PRESENTE 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidor Víctor Hugo 

Hernández López 

Regidor Víctor Hugo Hernández López: PRESENTE 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidor Juan 

Alberto Salinas Macías 

Regidor Juan Alberto Salinas Macías: PRESENTE 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Y con usted 

Presidente serian 5 existiendo quórum legal 
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De la Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal; Regidora Presidenta Ana 

Isabel Robles Jiménez 

Regidora Presidenta Ana Isabel Robles Jiménez: PRESENTE 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Síndico Salvador de 

la Cruz Rodríguez Reyes 

Síndico Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes: PRESENTE  

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidor Mario Hugo 

Castellanos Ibarra 

Regidor Mario Hugo Castellanos Ibarra: PRESENTE 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidora Diana 

Araceli González Martínez 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidora Mariana 

Fernández Ramírez 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidora Karla 

Andrea Leonardo Torres 

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres: PRESENTE 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Regidor Juan 

Alberto Salinas Macías 

Regidor Juan Alberto Salinas Macías: PRESENTE 

 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Le informo 

Presidente que de la Comisión de Mercados están presentes 5 de 5 regidores y de la 

Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal 5 de 7 regidores. 

Así mismo informo y hago de su conocimiento que tenemos dos justificantes de 

inasistencia por parte de la Regidora Diana Araceli González Martínez y de la Regidora 

Mariana Fernández Ramírez. 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Muchas gracias secretario 

técnico, pongo a consideración de los integrantes de estas dos comisiones si es de 

aprobar los justificantes de inasistencia de nuestras compañeras Regidoras Diana Araceli 

y de Mariana Fernández. Levantar su mano  

Muchas gracias, quedan APROBADOS 

 

 



Acta de la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, 
Tianguis y Comercio en Espacios Abiertos, realizada el miércoles 26 de marzo del año en curso en 
el salón de Ex regidoras.  
 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Muchas gracias secretario, 

por lo que se declara que existe quórum legal para sesionar y, por lo tanto, las decisiones 

que se tomen serán válidas y legales. Así mismo le pido al Secretario Técnico dé lectura 

al orden del día propuesto para esta sesión. 

 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Como lo indica 

presidente. 

 

 

Orden del día propuesto: 

 

 

I. Lista de asistencia, constatación y declaración de quórum legal. 

II. Lectura y aprobación del Orden del día propuesto. 

III. Lectura y en su caso aprobación del acta de la quinta sesión ordinaria 

celebrada el jueves 27 de febrero de 2025.  

IV. Discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen: 

 

TURNO 020/25 correspondiente al oficio DJCS/ECH/CC/0034/2025 de la 

Dirección de Jurídico Consultivo, para la modificación del Decreto D 65/13/24.  

 

V. Discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen: 

TURNO 152/24 correspondiente al oficio DGJM/DJCS/CC/2110/2024 de la 

Dirección de Jurídico Consultivo, de locales en Mercados Municipales.  

 

VI. Discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen: 

TURNO 171/24 correspondiente a los oficios 

DGJM/DJCS/CC/947,1106,1145,1249,1366,1503,1541,1373/2023 y 

DGJM/DJCS/CC/2357, 2538/2024 de la Dirección de Jurídico Consultivo, de 

locales en mercados municipales.  
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VII. Discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen: 

TURNO 176/24 correspondiente al oficio DGJM/DJCS/CC/2355/2024 de la 

Dirección de Jurídico Consultivo, de locales en mercados municipales.  

 

VIII. Discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen: 

TURNO 244/24 correspondiente al oficio DJCS/ECH/CC/0162/2024 de la 

Dirección de Jurídico Consultivo, de locales en mercados municipales.  

IX. Asuntos varios 

X. Clausura de los trabajos de la sesión. 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: Es cuanto 

Presidente. 

 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Gracias Secretario, toda vez 

que ha sido desahogado el primer punto del día y se le ha dado lectura al orden del día 

propuesto para efectos de esta sesión, pregunto si existe alguna observación al orden del 

día. 

 

No habiendo ninguna observación, pongo a consideración de las y los miembros de esta 

comisión manifestar en votación económica si es de aprobarse el orden del día propuesto. 

Por lo que solicito que quien esté a favor, lo manifieste levantando su mano. 

Muchas gracias, APROBADO 

 

Ahora en el tercer punto del orden del día:  

Lectura y en su caso aprobación de la acta de la quinta sesión ordinaria celebrada el día 

27 de febrero del 2025. 

Les pregunto si es de aprobarse el acta de dicha sesión y la dispensa de su lectura, dado 

que la misma ya fue circulada con anterioridad, en tiempo y forma. Por lo que solicito que 

quien esté a favor, lo manifieste levantando su mano. Muchas gracias, APROBADA el 

acta de la sesión anterior. 

 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Muchas gracias. Ahora bien, 

le pido al secretario enuncie el cuarto punto del orden del día. 
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SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: El cuarto punto del 

orden del día es la discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen: Turno 

020/25 

 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Muchas gracias Secretario. 

En este punto y en los subsecuentes relativos al sometimiento a votación de los 

dictamenes y para no hacer tedioso el desarrollo de la sesión, omitiremos los numeros de 

oficio de cada punto, dado que los mismos ya fueron mencionados y dados a conocer 

además de circulados en el orden del día.   

Por lo que les pregunto si es de aprobarse el cuarto punto del orden del día, relativo al 

turno 020/25 de la Dirección de Jurídico Consultivo, por lo que quien esté a favor le 

solicito manifestarlo levantando su mano.  

Muchas gracias, APROBADO. 

Ahora le pido al secretario enuncie el quinto punto del orden del día. 

 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: El quinto punto del 

orden del día es la discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen, Turno 

152/24   

 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Gracias Secretario, les 

pregunto si es de aprobarse el quinto punto del orden del día, relativo al Turno 152/24 

correspondiente a la Dirección de Jurídico Consultivo, relativo a locales en Mercados 

Municipales, por lo que quien esté a favor le solicito manifestarlo levantando su mano. 

Muchas Gracias, APROBADO  

Ahora le pido al secretario que enliste el sexto punto del orden del día. 

 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: El sexto punto del 

orden del día es la discusión y en su caso aprobación del siguiente dictamen, Turno 

171/24.  
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Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Muchas gracias secretario. 

Les pregunto si es de aprobarse el sexto punto del orden del día, relativo al Turno 171/24 

de la Dirección de Jurídico Consultivo, relativo a locales en Mercados Municipales, por lo 

que quien esté a favor le solicito manifestarlo levantando su mano. 

Muchas gracias, APROBADO. 

Ahora, le pido al secretario enuncie el séptimo punto del orden del día. 

 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: El séptimo punto del 

orden del día es la discusión y en su caso aprobación del Turno 176/24. 

  

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Gracias Secretario. Les 

pregunto si es de aprobarse el séptimo punto del orden del día, relativo al Turno 176/24 

correspondiente a la Dirección de Jurídico Consultivo relativo a locales en Mercados 

Municipales, por lo que quien esté a favor le solicito manifestarlo levantando su mano. 

Muchas gracias, APROBADO 

Ahora le pido al secretario enuncie el octavo punto del orden del día. 

 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: El octavo punto del 

orden del día es la discusión y en su caso aprobación del Turno 244/24. 

 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Gracias Secretario. Les 

pregunto si es de aprobarse el octavo punto del orden del día, relativo al Turno 244/24 de 

la Dirección de Jurídico Consultivo, relativo a locales en Mercados Municipales, por lo que 

quien esté a favor le solicito manifestarlo levantando su mano. 

Muchas gracias, APROBADO. 

Le pido al secretario enuncie el noveno punto del orden del día.  

 

SECRETARIO TÉCNICO C. Hikury Alejandro Calderón Gutiérrez: El noveno punto del 

orden del día es asuntos varios. 
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Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Pregunto si alguien desea 

hacer uso de la voz en Asunto Varios.  

Adelante compañero Juan Salinas.  

 

Regidor Juan Alberto Salinas Macías: Con su venia Presidente. 

De manera muy rápida, nada más retomar la solicitud que se había realizado en sesiones 

previas para poner escenarios en concreto que tienen que ver con traspasos, se puedan 

realizar visitas a algunos mercados para poder determinar de manera visual que 

corresponda a que está en los expedientes. Se había realizado ya de manera previa. La 

escena de operar una posibilidad, nada más retomarlo para ver si en las siguientes 

sesiones podríamos realizar un acuerdo con las y los integrantes de estas comisiones 

para poder acudir a ellos y revisar de manera correcta se estén llevando. 

  

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Okey, digo, a manera de 

retroalimentación, la sugerencia seria que fuera de manera previa, por ejemplo, buscar en 

las mesas de trabajo que realizan los asesores, que lo hicieran o como le gustaría que 

hiciéramos. Previo a la sesión o como sugiere que lo hagamos.  

 

Regidor Juan Alberto Salinas Macías: Digo, evidentemente es previo a las sesiones, 

previo a que se circule a revisar que coincide el expediente para fines de un traspaso con 

el lugar que se está señalando, que se está traspasando. Al final del día tengo entendido 

que ha sido practica de la Comisión de mercados en anteriores administraciones, pueda 

acudir en concreto de manera excesivamente pero no limitativa al menos a tres mercados. 

Tengo entendido que San Juan de Dios, Mercado Corona y Mercado de Abastos. Si esa 

ha sido una práctica, creo que valdría la pena sostenerla a través que fue considerado en 

las dos pasadas administraciones por lo cual invitaría a esta comisión, sobre todo ha 

trabajado de manera muy dinámica el poder retomar esa práctica e insisto de otros 

tiempos y creo que es un consenso al inicio prácticamente de sus trabajos como 

presidente poder retomar momentos, previo a la siguiente sesión. Hasta aquí ́ mi 

intervención. 

 

 

 



Acta de la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, 
Tianguis y Comercio en Espacios Abiertos, realizada el miércoles 26 de marzo del año en curso en 
el salón de Ex regidoras.  
 

Regidor PRESIDENTE Julio Cesar Covarrubias Mendoza: Claro, haber, yo lo que 

propondría, si ves a bien, posterior a la mesa de asesores, una vez que se realice todo el 

tema de los dictámenes se agende las visitas y quien guste ir o mandar representante lo 

vamos avanzando, ¿les parece? Muchas gracias  

Si hay alguna otra intervención y no habiendo más asuntos que tratar, agradezco la 

asistencia de todas y todos ustedes, siendo las 12 horas con 25 minutos del día miércoles 

26 de marzo del 2025 declaro formalmente clausurada la presente sesión. Muchas 

gracias a todas y todos.  

  

 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MERCADOS, CENTRALES DE ABASTO, 

TIANGUIS Y COMERCIO EN ESPACIOS ABIERTOS 

 

 

Regidor Julio Cesar Covarrubias Mendoza 

Presidente de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y 

Comercio en Espacios Abiertos. 

 

Regidora María Andrea Medrano Ortega 

Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos. 

 

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres 

Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos. 

 

Regidor Víctor Hugo Hernández López 

Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos. 

 

Regidor Juan Alberto Salinas Macías 

Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos. 
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INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE HACIENDA PÚBLICA Y PATRIMONIO 

MUNICIPAL 

 

Regidora Ana Isabel Robles Jiménez 

Presidenta de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal. 

 

 

Síndico Salvador de la Cruz Rodríguez Reyes 

Vocal de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal. 

 

 

Regidor Mario Hugo Castellanos Ibarra 

Vocal de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal. 

 

 

Regidora Diana Araceli González Martínez 

Vocal de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal. 

 

 

Regidor Juan Alberto Salinas Macías 

Vocal de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal 

 

 

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres 

Vocal de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal. 

 

 

Regidora Mariana Fernández Ramírez 

Vocal de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal. 


